



Síntesis Informativa

16/julio/2023

SECRETARIO

(320) Prepara México profesionales con visión de una agricultura productiva,

sostenible e inclusiva.-El conocimiento es un bien público que debe ser compartido, con el objetivo de impulsar el desarrollo de los territorios rurales del país, afirmó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, ante egresados de la generación María Elena Jiménez Lozano 2016/2018-2023 de la Universidad Autónoma Chapingo.

https://diariocambio22.mx/prepara-mexico-profesionales-con-vision-de-una-agricultura-productiva-sostenible-e-inclusiva/

https://hiptex.com.mx/noticias/44440/prepara-mexico-profesionales-con-vision-de-una-agricultura-productiva-sostenible-e-inclusiva

https://www.hoytamaulipas.net/notas/535473/Prepara-Mexico-profesionales-con-vision-de-una-agricultura-productiva-sostenible-e-inclusiva.html

https://oncenoticias.digital/economia/profesionistas-impulsan-una-agricultura-productiva-sostenible-e-inclusiva/263743/

SECRETARÍA

Campesinos en Veracruz, sin apoyos

Productores del norte de Veracruz denunciaron que los apoyos para los agricultores se hacen sin logística y sin padrones, por lo que los verdaderos campesinos que los necesitan son marginados de esos beneficios, como la reciente entrega de abono agrícola que no les llegó. El Sol de México, P, 11 Rogaciano Ávila García, productor agrícola de Tampico Alto, dijo que esa falta de coordinación deja sin beneficio a muchos campesinos que no cuentan con los medios ni recursos para trasladarse al municipio de Panuco donde instalaron la bodega y centro de reparto para recoger los 300 kilos de abono.

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/isptestigos/testigo.jsp?cveNota=105331009

Firman campesinos de Producción para el Bienestar manifiesto para profundizar la Transición Agroecológica

Como resultado de asambleas locales, realizadas en cuatro mil 200 escuelas de campo de las 35 regiones de la Estrategia de Acompañamiento Técnico del programa Producción para el Bienestar, más de 36 mil productores de pequeña y mediana escala generaron un manifiesto en favor de la transición agroecológica y la generación de alimentos sanos, procesos en los que están inmersos. **Unomásuno**, **P, 2**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105328292

Suplen cultivo del maíz por el del nopal

Con el objetivo de evitar pérdidas económicas y optimizar sus gastos de producción, productores de maíz al norte del Estado de México han optado por cultivar nopal, alimento alto en Abra y auxiliar en el control de la diabetes y la hiperglucemia.

Miguel Eduardo García Reina, responsable del Laboratorio Nacional de Observación de la Tierra ubicado en la Facultad de Geografía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM),





sostuvo que derivado de trabajos realizados por tesistas e investigadores en Agricultura de Precisión, se pudo conocer el cambio de uso de suelo de cultivo implementado en el municipio de Atlacomulco. **El Sol de Toluca, P, 1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105329613

Disonancias

También, el número de acciones legales promovidas en el primer año de López Obrador es el número más bajo desde 2005, pues se iniciaron únicamente 7,141 acciones legales, una reducción de 3,448 acciones en comparación con el último año de Peña Nieto.

Además, las denuncias penales de los últimos cinco años principalmente se han concentrado en irregularidades del sexenio pasado.

El único caso denunciado del gobierno actual es el desvío ocurrido en **Segalmex**, organismo creado en esta administración y cuyo exdirector, Ignacio Ovalle, aún mantiene un cargo público. **Excélsior**, **P**, **5**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105332050

AGRICULTURA

Alistan la recolección de hongos

Con una gran variedad de hongos, conciertos, gastronomía, venta de artesanías, entre otras actividades, se llevará a cabo el Festival del Hongo 2023 en este municipio.

El gobierno municipal de Amecameca anunció que el próximo 29 y 30 de Julio se realizará la nueva edición del Festival del Hongo en la comunidad de San Pedro Nexapa.

Como cada año, vecinas del poblado de San Pedro Nexapa realizan la recolección de hongos silvestres, la cual es una tradición milenaria y heredara por generaciones. **El Sol de Toluca, P, 7** http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/isptestigos/testigo.isp?cveNota=105329933

APICULTURA

El Concello de San Xoán pone en marcha una campaña de asesoramiento para apicultores

La iniciativa está dirigida a todos aquellos que quieran mejorar la comercialización de sus productos. Una ingeniera agrícola asesorará a los interesados sobre aspectos relacionados con la publicidad, el marketing o la elaboración de etiquetas

Este asesoramiento está dirigido tanto a aquellas personas que se dedican profesionalmente a la producción de miel como aquellos para los que la apicultura no es su principal fuente de ingresos, pero que también posen colmenas.

https://www.somoscomarca.es/articulo/concellos/concello-san-xoan-rio-pone-marcha-campana-asesoramiento-apicultores/20230711141709154798.html

PESCA/ACUACULTURA

Francia y México desarrollan 10 proyectos científicos a favor del medio ambiente

Los planes binacionales son en campos como pesca sustentable; planificación de desarrollo urbano; tratamiento de agua con menor gasto de energía y restauración de la conectividad en ecosistemas, entre otros Ciencia internacional Antimio Cruz antimioadrian@gmail.com Francia es el tercer socio científico más importante de México, medido por el número de publicaciones binacionales en revistas científicas internacionales, y en la actualidad enfatiza esta colaboración en apoyar los proyectos a favor del medio ambiente en territorio mexicano. La Crónica, P, 14

Hoja 2 de 5





http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105328285

Prenden alertas contra la minería marina

Ante los avances para que países regulen la minería marina, una actividad que podría dañar la flora y la fauna de los océanos, activistas llamaron al gobierno de México a comprometerse en la conservación de los mares.

Alertan sobre la amenaza que sería esta actividad para la vida en los océanos; México busca detenerla, mientras no haya evidencia científica. **Excélsior**, **P**, **1**

ABASTO/PRECIOS

Gestiona estado, más tortillerías subsidiadas en la Capital

La Secretaría de Desarrollo Social y Regional (Sedesore), mantiene pláticas con integrantes del Grupo de Industriales de la masa y la tortilla San Luis Potosí, para abrir más tortillerías subsidiadas en la capital potosina, en apoyo a la economía de las familias y a una sana alimentación, ya que complementa al programa becas alimentarias. El titular de la dependencia especial, Ignacio Segura Morquecho, dijo que la instrucción del Gobernador de San Luis Potosí Ricardo Gallardo Cardona, es ampliar el apoyo de los programas sociales en las cuatro regiones.

https://sanluisatiempo.com/gestiona-estado-mas-tortillerias-subsidiadas-en-la-capital/

Se eleva el precio de la calabaza en Yucatán: esto cuesta la caja

La novedad es que la calabaza que se produce en esta región sur del Estado, en los mercados locales las vendedoras lo menudean hasta en unos 30 pesos la pieza. Es un cultivo difícil de producir en épocas de lluvia, ya que es afectado por plagas como la mosquita blanca, y en invierno el frío no permite que la planta se desarrolle.

https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/7/16/se-eleva-el-precio-de-la-calabaza-en-yucatan-esto-cuesta-la-caja-419173.html

ALIMENTACIÓN

Recortes a financiación ponen en riesgo alimentario a 2.5 millones en AL

El Programa Mundial de Alimentos (PMA) ha enfrentado una reducción significativa en su financiación, lo que afectará a unos 2.5 millones de personas que están en inseguridad alimentaria aguda en América Latina y el Caribe.

La directora regional del PMA, Lola Castro, advirtió que la crisis económica mundial ha llevado a una disminución de recursos por parte de los principales donantes, como EU y Canadá, afectando sus planes de trabajo para atender a casi 10 millones de personas en la región. **La Crónica, P, 16** http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/isptestigos/testigos/testigos/se

Cuajimoloyas, la mítica tierra de hongos

La feria regional se realiza en los senderos del bosque para descubrir la variedad de especies que se esconden en la hojarasca y conocer sus características y beneficios A más de 3 mil maros sobre el nivel del mar yace el bosque de niebla de San Antonio Cuajimoloyas, comunidad de la sierra norte de Oaxaca, que en 1998 decidió abrir sus puertas al turismo ecológico y de aventura, permitiendo a todo el mundo disfrutar de los caminos y veredas donde los altos pinos decoran los prados y las formaciones rocosas del distintivo paisaje serrano. **El Universal, P, 12**





CONTINGENCIA

Hemisferio norte sufre ola de calor peligrosa Hemisferio norte sufre ola de calor peligrosa

El verano recién empezó en el hemisferio norte y ya se han registrado brutales olas de calor desde Europa a China pasando por Estados Unidos, donde se esperan temperaturas récord el fin de semana. Arizona, Nevada y California esperan condiciones potencialmente peligrosas en los próximos días, con registros récord de temperatura, advirtió el Servicio Meteorológico Nacional de EU (NWS). **La Prensa,** 31

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105333276

INFORMACIÓN GENERAL

Drones artillados, nueva amenaza en seguridad

Expertos en seguridad ven en los drones utilizados por los grupos criminales un nuevo reto para las autoridades, porque se trata de artefactos que cualquiera puede comprar de forma legal, y que después son modificados por personas que trabajan con las células delictivas. Los especialistas consideran que el fenómeno se está expandiendo.

Hasta el momento el proceso de transformación sigue siendo artesanal, porque se modifica el dron con un pequeño gancho que permite, no únicamente usar la cámara, sino también soltar una carga explosiva. **El Universal, P, 1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105331146

Ponen más candados a giras de corcholatas

Los recorridos de los aspirantes presidenciales de Morena, PVEM y PT podrán continuar, pero acatando nuevas restricciones.

En sesión de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, la consejera Claudia Zavala planteó prohibir las giras y asambleas informativas de las seis corcholatas al considerar que dañan de manera irreversible la equidad del proceso electoral porque constituyen actos proselitistas adelantados. **Excélsior, P, 1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105331979

PRESIDENCIA

AMLO celebró convenio de con empresa estadounidense en Sonora

El presidente Andrés Manuel López Obrador atestiguó la consolidación de la alianza estratégica entre la empresa México Pacific Limited y la Comisión Federal de Electricidad para la construcción de un gasoducto y una planta de licuefacción en Puerto Libertad, Sonora.

En sus redes sociales, el mandatario detalló que el proyecto contempla una inversión de 13 mil millones de dólares, además de la creación de 13 mil empleos directos y 20 mil indirectos. **Unomásuno P, 11** http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105328306

Exigen a AMLO respetar las leyes

Advierten que atenta contra libre expresión y la protección de datos personales. La Oposición lanzó un llamado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para que deje de atacar a los aspirantes presidenciales, luego de que difundió información fiscal de las empresas de Xóchitl Gálvez.





El Comité Organizador del proceso de construcción del Frente Amplio por México, así como el PAN, el PRI y el PRD, pidieron a AMLO que se apegue al cumplimiento de la Constitución.

"En el marco de la ley, pedimos que se abstenga de atentar contra los derechos fundamentales de las personas y al libre ejercicio político de asociación. **Reforma P, 1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105331614

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Adán López: el frente opositor no puede detener la transformación

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación, afirmó que el Frente Amplio por México no podrá detener la transformación, porque hay unidad en el movimiento que encabeza Morena.

En una asamblea realizada en la escuela privada Universidad Cultural, en Ciudad Juárez, ante unas 500 personas, señaló que "los opositores podrán algún día ganar un municipio o un gobierno estatal, que yo no lo creo; pero lo que nunca podrán hacer, porque hay integración plena en nuestro país, es detener la revolución de las conciencias; ésa es irreversible" Añadió que son momentos de cambio, y lo más importante de la 4T es el giro en la política pública, con el que se privilegia la inclusión social y sienta las bases para que ya no haya marginación ni olvido. **La Jornada, P, 4**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105329738